

NATIONS UNIES



**ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE**



**CONSEIL
DE SÉCURITÉ**

Distr.
GÉNÉRALE

A/35/159
S/13866

31 mars 1980

ORIGINAL : FRANÇAIS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Trente-cinquième session
Point 22 de la liste préliminaire^x
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SÉCURITÉ
Trente-cinquième année

Lettre datée du 28 mars 1980, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès
de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser, ci-joint, pour votre information, les nouvelles de la guerre populaire de résistance nationale contre la guerre d'agression et d'extermination raciale des expansionnistes vietnamiens, diffusées par le Ministère de l'information du Kampuchea démocratique.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 22 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent du
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN Prasith

x A/35/50.

ANNEXE

NOUVELLES DE LA GUERRE POPULAIRE DE RESISTANCE CONTRE LA GUERRE D'AGHRESSIOM ET D'EXTERMINATION RACIALE DES EXPANSIONNISTES VIETNAMIENS

I. PLUSIEURS OFFICIERS SUPERIEURS VIETNAMIENS ET CONSEILLERS SOVIETIQUES ET CUBAINS TUES DANS UNE EMBUSCADE

Trois officiers supérieurs vietnamiens, un conseiller soviétique et deux conseillers cubains ont été tués dans une embuscade au nord de l'ongro (province de Siemreap) le 15 mars courant, alors qu'ils voyageaient à bord d'une Land-Rover. Plusieurs soldats vietnamiens qui composaient l'escorte étaient tués et blessés. Les guérilleros ont pu saisir une quantité importante de matériel militaire.

Par ailleurs, un chef de régiment vietnamien a été tué au même endroit deux jours après au cours d'une attaque lancée par les guérilleros.

II. RALLIEMENT D'UN OFFICIER KHMER SEREI AVEC SON BATAILLON

Approuvant entièrement le programme politique du front Patriotique et Démocratique de Grande Union Nationale du Kampuchea et la nouvelle politique stratégique du Gouvernement du Kampuchea Démocratique, N. So Chhoeun dit Dei, un ancien commandant des forces spéciales de Lon Nol dans la commune de Talam (province de Battambang) et ancien officier de l'armée Khmer Serei au mont Baraing Thleak (province de Battambang) s'est rallié au Gouvernement du Kampuchea Démocratique avec son bataillon le 19 février dernier.

Le 20 mars, la "Voix du Kampuchea Démocratique" a diffusé l'enregistrement de l'appel que celui-ci lance à tous les anciens militaires et à tous les Khmers Serei pour unir leurs efforts dans la lutte anti-vietnamienne, pour le salut national et la perennité de la race du Kampuchea.

III. NOUVELLES DES DIVERS FRONTS

1. Front Nord-Ouest:

Dans le secteur de Samlaut, selon les premiers bilans, l'armée nationale et les guérilleros ont déjà infligé 600 tués et blessés aux troupes vietnamiennes, durant la première quinzaine de mars. Ils leur portent de rudes coups presque quotidiennement notamment sur la piste qu'elles viennent d'aménager. Ils ont également tué un chef de bataillon et un chef de compagnie à Aur Chor, le 15 mars.

Dans le secteur de Havel, ils ont également été très actifs, notamment dans les alentours de Aur Lohong, des monts N° 182, N° 187 et N° 100 et du mont Ta Sokh. Ils ont détruit 10 fortifications ennemies, un dépôt de munitions et ont anéanti plus de 500 ennemis, du 7 au 13 mars.

2. Front Nord:

Les quérillers continuent à étriller les troupes vietnamiennes stationnées autour de Trapeaing Trav. Dans la semaine du 3 au 10 mars, ils leur ont infligé près de 450 tués et blessés.

3. Front Nord-Est:

Dans le secteur de Lomphat-Bakev, le 25 février puis le 2 mars, les troupes vietnamiennes ont lancé des campagnes de ratisage mais ont été mises en échec par les quérillers.

Dans la région d'Andaung Meas, après la libération d'une importante partie de territoire, les quérillers ont poursuivi leurs attaques contre l'occupant sur la route N° 19 et dans le district de Voensay.

4. Front Sud-Ouest:

Le 7 mars, les quérillers ont coulé un bateau ennemi de 37 CV entre Chiphat et Andaung Toek, tuant sur le coup les 32 occupants.

Dans la partie supérieure de la province de Koh Kong, les troupes vietnamiennes ont subi de lourdes pertes à Kirivong.

Le bilan des communiqués du front du 13 au 20 mars 1980 s'établit à 2.959 tués et blessés pour les troupes vietnamiennes.

IV. GRANDS MEETINGS DE SOUTIEN SUR L'ENSEMBLE DU KAMPUCHEA

La "Voix du Kampuchea Démocratique" rapporte dans son éditorial du 16 mars que fin février-début mars, des grands meetings de masse ont eu lieu dans toutes les régions et provinces et dans tous les organes d'Etat.

Dans les régions Nord, Nord-Ouest et Sud-Ouest entre autres, ils ont rassemblé plusieurs milliers de personnes.

Au cours de ces meetings, les participants ont exprimé leur soutien au programme politique du Front Patriotique et Démocratique de Grande Union Nationale et à la nouvelle politique du Gouvernement du Kampuchea Démocratique ainsi qu'à la solution du problème du Kampuchea basée sur le retrait de toutes les troupes vietnamiennes.

V. L'ARMEE VIETNAMIENNE INTENSIFIE LES EPANDAGES DE
PRODUITS CHIMIQUES ET LES TIRS D'OBUS DE GAZ TOXIQUE
AU SUD DE LA ROUTE N°5

L'armée vietnamienne a procédé les 15 et 16 mars derniers à des épandages massifs de produits chimiques et au tir d'une centaine d'obus de gaz toxique sur les villages et bases de guérilla situés entre le mont Malay et Sisophon, au sud de la route n° 5 (province de Battambang, région Nord-Ouest).

Selon les premières informations, 7 personnes ont été tuées et 27 autres sont dans un état grave.

(Nouvelles diffusées par le Ministère de
l'Information du Kampuchea Démocratique)

